## La UA y la UMH aumentan los ingresos por investigación con fondos nacionales y europeos

► Los recursos captados, tanto públicos como privados, por las universidades a través de la competitividad de su profesorado en innovación se incrementan hasta un 50% en un lustro

## VICTORIA RIJENO

■ Las universidades de la provincia han logrado aumentar los ingresos obtenidos a través de la investigación con fondos procedentes mayoritariamente de convocatorias competitivas a nivel nacional y europeo.

Los investigadores de la Universidad Miguel Hernández de Elche en concreto, han logrado disparar más de un 50% los ingresos obtenidos por este centro académico a partir de su competitividad en innovación durante los últimos siete años en las exigentes convocatorias tanto nacionales como europeas mayoritariamen-

Cada uno de los investigadores de este centro aporta 1 de cada 6 euros del presupuesto con que cuenta el campus ilicitano.

En una línea similar, la Universidad de Alicante roza ese 50% de aumento en los ingresos generales de la institución académica procedentes asimismo de la labor investigadora de sus profesores doctores. En este caso suponen 1 de cada 12 euros del total que ingresa el centro alicantino.

El balance actualizado por el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas, Ivie, con los datos aportados por las universidades públicas de la Comunidad, concreta que el global del volumen de los ingresos procedentes de proyectos o trabajos de I+D ha crecido de hecho un 51% los últimos años, desde los 136 millones captados en 2012 a los 206 millones de euros de 2019 entre el conjunto de los cinco centros públicos universitarios.

Pero la UMH, en concreto, es la segunda que más fondos obtiene con su investigación competitiva entre las cinco universidades públicas. Sus investigadores han pasado de aportar 21.000 euros cada uno de ellos en el año 2012 a 33.500 euros, lo que implica pasar de un 6,7% aportado al presupuesto general de ingresos en 2012 al 15,6% que han aportado en 2019, último año computado y actualizado por el Ivie en su informe.

En el caso de la UA, los 12.000 euros que aportaba cada uno de sus investigadores a los ingresos generales de la institución acadé-



Investigación de la Universidad Miguel Hernández en el Instituto de Biotecnología.



Investigadores de la Universidad de Alicante en el invernadero.

mica en 2012, se han convertido siete años después en 14.000 euros, o lo que es lo mismo, han pasado de aportar un 4,75 a un 7,6% del presupuesto.

Aunque es la que menos fondos logra en este sentido entre las universidades públicas de la Co-

munidad, es importante resaltar que lo hace mayoritariamente a partir de sobresalir en concursos por los fondos a nivel tanto nacional como europeo.

Además, la capacidad media de captación de ingresos por la investigación universitaria, procedentes del sector público, supone el grueso del incremento y alcanza en global hasta el 47% con respecto a lo que se obtenía en el año 2012. Los recursos logrados por la contratación de empresas privadas, por contra, apenas presenta cambios en todos estos años y

ALEX DOMÍNGUEZ



CAPTACIÓN DE RECURSOS La investigación universitaria aporta el 16% del presupuesto a los centros

▶ Uno de cada seis euros obtenidos por investigadores de la provincia procede de su competitividad en convocatorias exigentes.

## **LA CIFRA**

78%

Volumen de fondos por investigación procedente del sector público

▶ Del dinero que se logra con la investigación, hasta el 78% procede de convocatorias que son públicas.

prácticamente se mantiene igual, con un porcentaje sobre el global de ingresos tres veces menor al que representan las convocatorias públicas.

Los ingresos proceden de trabajos de investigación y de desarrollo tecnológico contratados por tanto, mayoritariamente, a través de convocatorias públicas, ylas menos por agentes privados. Los autores destacan que hasta el 78% de los ingresos que generan las universidades por su actividad en I+D procede «de la realizada para instituciones públicas», y que apenas el 22% restante lo genera la investigación para empresas privadas.

## Mayor peso

Los datos del informe actualizado por los investigadores económicos revelan en general el cada vez mayor peso que representa la investigación de las universidades, a partir de los ingresos que se obtienen con sus proyectos, sobre el volumen total de los recursos económicos disponibles para los centros académicos. Y que el peso de los ingresos por contratos públicos también ha aumentado un 8%, el mismo porcentaje en que han decaído los ingresos por contratos desde el sector privado.

En este sentido, los recursos públicos captados por los investigadores de la UMH ascienden al 12,4% del total de los ingresos y por parte de los doctores de la UA al 6,2%. El balance dista del registrado hace siete años por ambas instituciones, que aportaban un 6,7% un 4,7% de los fondos a partir de la investigación respectivamente.